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本报讯 近日，国家开发银行原副行
长杨晓堂及部分离退休老干部一行30余人
到郑东新区参观考察，实地感受改革开放40
周年的丰硕成果。国家开发银行河南分行
行长傅小东，郑东新区人大工委主任周军营，
计划财政局相关负责同志陪同考察。

杨晓堂一行登上千玺广场 58楼，观
看了郑东新区宣传片，听取了郑东新区

规划讲解，俯瞰整个东区，实地感受郑东
新区的城市建设景观。随后周军营向考
察团详细介绍了郑东新区的规划建设、
产城融合发展及金融业集聚情况，并就
考察团提出的问题进行了详细解答。

杨晓堂及考察团成员纷纷表示，郑
东新区的建设成就令人震撼，是改革开
放 40年来城市建设的一个样板，是名副

其实的河南名片。郑东新区坚持以人为
本的发展理念，一张蓝图绘到底，在规划
建设、产业发展、金融产业集聚方面取得
了巨大成就，提升了河南省的城市形象
和发展品质。

双方表示今后将进一步加强合作，
助推郑东新区更加出彩。
记者 马燕 通讯员 丁雷

陈平山调研临时过渡点安全工作
确保群众早日回迁新居

本报讯 近日，郑东新区党工委委
员，智慧岛大数据实验区党工委副书记、
管委会主任陈平山带队到圃田乡检查临
时过渡点安全工作。陈平山一行实地察
看了圃田乡临时过渡点基本情况，并到
村民家中查看相关安全情况。陈平山要
求：一是要加大安全巡查频次，着重关注
私拉电线、不规范充电等易发危险情况，
切实把安全隐患消灭在源头。二是要严
格落实责任，切实履职尽责。要求村干
部分包到户，走近群众，倾听群众反映问
题并及时解决，确保辖区安全工作不出
纰漏。三是通过悬挂条幅、设立安全展
板等方式全面宣传冬季安全隐患相关知
识，不断提升辖区群众安全防范意识。
四是加快群众回迁进度，不断完善商都
嘉园各项设施和物业保障，确保群众早
日回迁新居。
记者 王明阳 通讯员 王新歌

智慧岛大讲堂
打造“智慧城市”未来样本

本报讯 智慧城市就是运用信息和
通信技术手段感测、分析、整合城市运行
核心系统的各项关键信息，从而对民生
等各种社会需求做出智能响应。其实质
是利用先进的信息技术，实现城市智慧
式管理和运行，进而为人类创造更美好
的生活，促进城市的和谐可持续发展。

智慧城市的出现，既是这一时代现
象的偶然，也是时代发展的必然。2010
年美国著名跨国公司 IBM在“智慧地球”
的基础上，首先提出“智慧城市”的概念，
随后陆续衍生出智慧交通、智慧医疗、智
慧社区、智慧建筑等概念，甚至大有言必
“智慧”的趋势。不过，其中运用最为广
泛的还是“智慧城市”。

为使大家更好地了解信息技术与智
慧城市的关系，11月9日，智慧岛管委会
在展示中心一楼多功能厅举办大讲堂第
十五讲。本次大讲堂围绕“新一代信息
技术与智慧城市建设”主题开展，邀请河
南省教育厅学术与技术带头人、郑州大
学信息工程学院教授石磊为大家带来分
享讲解。

活动中，石磊教授从背景机遇、行动
要求、顶层设计、保障体系、智慧城市等
多方面为大家讲解了“互联网+”“计
算+”“物联网+”等技术对智慧城市建设
的影响。他指出，新理念、新动能、新模
式、新生态，是智慧城市建设的显著特
点，推进公开透明、增强互动协作、深化
互通共享、促进改革创新，才能构建以以
人为本的和谐智慧环境为目标，以整合
城市人才、设施、资源等要素为推动，服
务于社会经济生活的新型城市。

据悉，“智慧岛大讲堂”系列活动目
前已成功举办 15期，旨在通过业界大
咖、专业人士的讲解，释疑解惑、激荡思
想，以讲堂为桥梁，架起企业共同体的情
感联系，增进彼此的理解和尊重，促进职
业认同。同时，郑东新区智慧岛管委会
也诚邀社会各界同仁的广泛参与，引领
创新、拓展视野。
记者 王明阳 通讯员 陶金

郑东新区以新技术新方法为手段

确保大气污染防治工作顺利完成
本报讯 近日，郑东新 区 召 开

2018 年度第 26 次环保工作专题推进
会。郑东新区党工委副书记、管委会
常务副主任牛瑞华；郑东新区党工委
副书记马安庄；郑东新区党工委委
员，郑州市白沙园区管委会主任、党
委书记赵长根等管委会主要班子
成员参加会议，会议特别邀请郑州
市建设安全监督站经开区分站站长
张秋福出席。

会议首先由东区环境攻坚办播放近
期工地现场督导情况视频，其次由环保
专家组对近期空气质量情况进行总结，
并对下一阶段空气质量情况分析预判。

随后龙子湖街道办事处、龙源办事处轮
值组长对各自办事处在郑东新区大气污
染防治轮值调度行动值班工作中探索创
新进行了经验介绍。郑东新区建设环保
局局长李艳春安排部署了郑州市开展
2018~2019年秋冬季大气污染防治攻坚
“四大一严”活动和降低氮氧化物紧急工
作，并传达近期省、市重大会议相关讲话
精神。

会议最后，牛瑞华对下一阶段工作
提出了要求：一要提高认识，高度重视郑
州市开展 2018~2019年秋冬季大气污染
防治攻坚“四大一严”活动和降低氮氧
化物紧急工作，以极高的责任心配合

2018年河南省环境保护督察等工作的
落实。二要强化 2018~2019年秋冬季大
气污染综合治理攻坚行动工作要求，全
区上下团结一心，确保大气污染防治各
项措施稳步实施。三要高度重视省委、
省政府环境保护督察工作，首先做好经
验成果总结工作，将先进经验汇编成
册；其次查漏洞补短板，对发现的问题
立行立改、确保实效。四要以年度目标
为导向，以大气污染防治轮值调度制度
为依托，以新技术新方法为手段，确保
2018年大气污染防治工作任务目标顺利
完成。
记者 马燕

国家开发银行离退休老干部参观东区

助推郑东新区更出彩

本报讯 近日，郑东新区党工委委
员，智慧岛大数据实验区党工委副书记、
管委会主任陈平山带队到金光路办事处
检查老年安置点消防安全工作。办事处
主任任冀军，纪工委书记薛晓东，副主任
刘建业、常瑞杰等人陪同检查。

陈平山一行对老年安置点环境卫
生、用火用电、消防通道、值班巡查制
度、消防器材的配备、消防安全管理制

度落实情况等重点安全工作进行现场
查看。同时详细指导老年安置点负责
人如何完善相关消防安全制度，如何对
老年人群体开展消防安全知识教育，发
生灾情如何组织疏散逃生，日常生活中
用火、用电应该注意哪些安全事项等消
防安全知识。

就下一步老年安置点消防安全工作，
陈平山要求，一是要严格落实“三包一”制

度，确保人员分包到户；二是老年安置点
安全管理员要充分认识安全工作的重要
性，消除麻痹思想，去除侥幸心理，时刻绷
紧消防安全这根弦；三是要层层落实消防
安全责任，认真做好日常安全巡逻检查，
做好检查记录；四是要扎实开展火灾隐患
自查整改工作，及时消除火情隐患，为老
人们营造安全的养老环境。
记者 王明阳 通讯员 康勇

东区领导带队检查老年安置点消防安全工作

为老人们营造安全养老环境

本报讯 近日，郑州市食药监局副局
长刘涪江、餐饮处处长齐新志等有关领
导莅临郑东新区对创建郑州市级食品
安全示范街（新田 360广场·东区店）进
行评定、验收。郑东新区食药监局局长
卢高义陪同验收。

卢高义就郑东新区创建郑州市级食
品安全示范街工作开展情况以及采取的
措施进行简要汇报。在创建市级食品安
全示范街准备过程中，局领导亲自带队
到施工现场主动和运营商进行对接，对
处于装修阶段的新田 360广场进行现场
指导，在规划、购买设备等环节提出修
改意见，并在 56家餐饮单位推行“明厨
亮灶”工程，以示范标准规范商户入
驻。严格落实“三栏一屏”公示机制，即
统一制作食品安全信息公示栏、人员健
康信息公示栏、抽检信息公示栏。统一
开展“明厨亮灶”工程，从厨房到餐桌对

食品经营单位实现全程监控。通过“三
栏一屏”公示，实现食品安全信息公开
化、透明化，倒逼食品经营单位增强主
体责任意识，实现全民监督。同时建立
“三员管理”工作机制，即食药监部门监
管人员、社区网格人员、食品经营单位
安全管理员三方共同管理机制。监管
人员通过量化等级和风险等级双评定
对食品经营单位进行不同频次的日常
监督检查。社区网格人员依托网格化
管理对街区食品经营单位进行定期排
查，并对排查到的问题及时上报。安全
管理员对本单位食品安全情况进行定期
自查，对存在问题进行整改并提交自查
报告。通过“三员管理”形成上下联动、
社会共治的局面。

验收组听取了郑东新区食品安全示
范街创建工作汇报，对照示范街创建标
准查阅了相关资料。随后到现场严格按

照创建标准，逐项查看了示范街区内食
品经营单位证照是否齐全、卫生条件是
否符合要求、台账记录是否完善、索证索
票是否规范、餐饮具消毒保洁是否符合
要求、是否严格按照食品安全操作规范
作业，并对各商户的“豫食考核APP”下
载学习情况进行了重点检查。

验收组对郑东新区创建郑州市级食
品安全示范街工作给予充分肯定，同时
对检查过程中发现的不足提出要求：商
场要提升自我管理能力，成立食品安全
管理小组，加强对食品安全知识的学
习，确保餐饮服务从业人员素质得到提
升。创建郑州市级食品安全示范街工
作除了要高标准、严要求保质保量完成
外，更要确保各项食品安全指标能够持
之以恒地得到保持，确保监管职责落到
实处。
记者 王明阳 通讯员 姜一波

郑州市验收东区食品安全示范街创建工作


